DLaJornada

Ante la crisis del agua, proyectos vecinales de gasto participativo van por aprovechar lluvia

Es la primera vez que ganan estas propuestas // Son muestra de la preocupación de los capitalinos por esta situación: Mauricio Huesca

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Por vez primera todos los proyectos a realizar con presupuesto participativo considerados como innovadores están relacionados con la captación de lluvia, ante la preocupación de los vecinos por la explotación de los mantos freáticos, los microsismos y la falta de agua en la Ciudad de México.

Se trata de 10 proyectos –de 261 que se registraron– que consisten en obras de captación y recuperación de agua pluvial para solucionar problemas de inundaciones y filtrar el líquido al nivel freático o reutilizarla en riego de áreas verdes.

En la colonia Anzures, los vecinos votaron por la continuación de un proyecto de captación, cuya primera etapa se realizó el año pasado para instalar un techo donde se colecta lluvia, y con los recursos de este año el agua que se capte iría a un filtro dirigido hacia el manto freático. A decir de Alejandro Curiel, vecino y promovente del plan, dicha obra no sólo beneficiará a la zona, sino a los vecinos de las áreas cercanas.

"No estaría siendo discriminatorio, el hecho de que el agua llegue al manto freático sería para que cada árbol y cada pozo pudiera estar tomando esta agua desde cualquier punto de la ciudad.

"El proyecto está calculado para terminarlo en diciembre; ahora se está haciendo el estudio de mecánica de suelos para ver qué con qué capas y grosores tiene que ir el filtro para que pase el agua".

El resto de los proyectos se registraron en las alcaldías Álvaro Obregón, Iztapalapa, Cuajimalpa y Coyoacán.

A decir del consejero electoral Mauricio Huesca, es la primera vez que resultan ganadores proyectos originales que tienen que ver con el agua, lo que demuestra que los ciudadanos "están preocupados" por la situación que vive la capital

por la falta de agua y por la explotación de líquido, lo que a decir de expertos es una de las causas de los recientes microsismos.

"Los vecinos que ganaron nos expresaron su preocupación por la explotación del agua. Nos comentaron que si tuviéramos que poner en número de pipas la cantidad de explotación del manto freático que se hace de un pozo, equivaldría a unas 9 mil pipas.

"Decían que si hubiera una política pública en la que todos los presupuestos participativos, al menos en Iztapalapa, que es donde se tiene la mayor concentración de terrenos para instalar mecanismos de captación de agua pluvial, se pudiera hacer una recuperación de 8 mil pipas cada año con la cantidad de lluvia que cae, y todavía quedarían a deber mil pipas. Entonces, la preocupación genuina es el agua", explicó Huesca.



SEGUNDA VUELTA

AMLO viola normas electorales, acusa el PAN

Por Luis Muñoz

DIARIOIMAGE

El PAN presentó una queja ante el Instituto Nacional Electoral (INE) en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador, por su intromisión en los procesos electorales en curso y además amagó con hacerle "marcaje personal, diario y personalizado", porque no puede andar invitando a votar a los mexiquenses a favor de absolutamente nadie.

Federico Döring, coordinador del GPPAN en el Congreso CDMX, dijo que la queja es sobre sus declaraciones durante una visita al Estado de México, en la cual pidió el voto para que la 4T mantenga mayoría en el Congreso de la Unión.

En el marco de un evento oficial, financiado con recursos públicos y en su papel de Presidente, está impedido para realizar este tipo de manifestaciones. Aquí no cuenta si es día hábil o inhábil, el punto es que se trató de un evento oficial, enfatizó.

Explicó el legislador que la queja va en el sentido de uso de recursos públicos con fines electorales y las violaciones constitucionales que tiene él como servidor público para pronunciarse al respecto.

"Para que no ande haciendo desde las mañaneras, en sus giras y en sus discursos, induciendo a los mexicanos, como tantas veces lo hemos denunciado en el caso de Claudia Sheinbaum; incluso, los hemos obligado a bajar spots y tuits. "Así que vamos a seguir evitando que López Obrador pida el voto", advirtió.

Döring, además, precisó que Morena no logrará la mayoría en el Congreso en 2024 con mentiras ni con calumnias como lo hizo recientemente argumentando que están en riesgo los programas sociales.

"Es una canallada, una mezquindad, porque los programas sociales ya están en la Constitución y el PAN apoyó. Eso es lo que garantiza la continuidad de los programas sociales para los mexicanos", enfatizó.

PREMIA EL IECN
PROYECTOS NOVEDOSOS
El Instituto Electoral de la Ciudad

de México (IECM) premió Proyectos Novedosos del Presupuesto Participativo, con enfoque ambiental, al precisar que en los cuatro puntos cardinales, vecinos de diversas unidades territoriales tienen interés en aprovechar el agua de lluvia y cuidar del medio ambiente con apoyo del Presupuesto Participativo, y para muestra los Proyectos Ganadores Novedosos 2023-2024 que fueron premiados.

La ceremonia se llevó a cabo en la Sala 7 de la Cineteca Nacional, en presencia del Consejero Electoral Mauricio Huesca Rodríguez, Presidente de la Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación del IECM, y de personas especialistas integrantes del Comité Dictaminador que seleccionó las propuestas ganadoras.

Al acto acudieron además las y los vecinos promoventes de los 10 Proyectos Ganadores Novedosos que fueron seleccionados en unidades territoriales de las alcaldías Miguel Hidalgo, Cuajimalpa, Iztapalapa, Coyoacán y Álvaro Obregón. El premio fue por el reconocimiento a sus propuestas, las cuales son innovadoras, replicables, sostenibles, equitativas, incluventes y sustentables, que fomenten la cohesión social. Al dar la bienvenida a los asistentes, el Consejero Electoral Huesca Rodríguez agradeció la participación de la ciudadanía que registró propuestas innovadoras de gran relevancia para sus comunidades y que pueden ser retomadas por habitantes de otras unidades territoriales, y reconoció la colaboración de las personas especialistas del Comité Dictaminador, quienes evaluaron más de 300 proyectos de las 16 alcaldías, a efecto de seleccionar los

"Las personas que registraron proyectos novedosos como los que seleccionó el Comité Dictaminador han demostrado que resulta posible pensar no sólo en un proyecto que atienda una necesidad específica de la comunidad, sino que además lo haga de manera novedosa, que sirva de modelo para otros proyectos y otras colonias, protegiendo el medioambiente, así como previniendo la no discriminación y la inclusión de espacios para personas de grupos de atención prioritaria", destacó el Consejero Electoral del IECM.

En su oportunidad, Araceli Briones Carmona, integrante del Comité Dictaminador, coincidió en que los proyectos novedosos contribuyen a fortalecer el tejido social y construir entre todas y todos la ciudad que queremos.

Los Proyectos Ganadores Novedosos correspondientes a la Consulta de Presupuesto Participativo 2023-2024 consisten principalmente en obras de captación y recuperación de agua pluvial, como alternativa para solucionar inundaciones, filtrarla a los mantos freáticos y reutilizarla en riego de áreas verdes, así como en la habilitación de parques sustentables y sistemas de riego automatizado con paneles solares. La explicación de cada una de las propuestas novedosas ganadoras está contenida en videos que fueron proyectados en la pantalla de la Sala 7 de la Cineteca Nacional y estarán disponibles en el Canal de YouTube del IECM.

Im0007tri@yahoo.com.mx

